



SOPHIE CHATEL



CHAMBRE DES COMMUNES
HOUSE OF COMMONS
CANADA

DÉPUTÉE DE PONTIAC



UNE PREMIÈRE TABLE RONDE SUR L'AGRICULTURE! (VOIR À LA PAGE 2)

MOT DE LA DÉPUTÉE

Laissez-moi vous raconter l'allégorie du tigre et du tsunami. Lorsqu'un tigre entre dans l'enceinte de votre village, vous devez vous inquiéter, mais si vous ne vous concentrez que sur le danger immédiat et ignorez les avertissements d'un tsunami, ce dernier vous submergera. Les tigres dans notre village représentent la pénurie actuelle de main-d'œuvre, la crise des soins de santé et le manque de logements, alors que le tsunami représente les changements climatiques et l'instabilité politique mondiale. Nous avons une fenêtre étroite pour préparer l'économie de Pontiac aux tempêtes qui s'en viennent. Quand on est à l'aube d'une révolution, il est difficile d'imaginer à quel point le monde dont nos enfants hériteront sera différent. Ce qui est bien, c'est que nous n'avons pas à

réinventer la roue. Notre circonscription a la chance de pouvoir compter sur des experts de renommée mondiale, des entrepreneurs et des agriculteurs novateurs, ainsi que des dirigeants municipaux visionnaires. J'ai été impressionnée par les divers plans d'actions que nos citoyens et organismes ont déjà élaborés. L'étape clé est maintenant la mise en œuvre. Nous devons aligner nos efforts derrière une stratégie unifiée. Vous connaissez l'expression : « ça prend tout un village ». Nous avons déjà fait face à l'adversité. Quand les choses se compliquent; nous nous rassemblons.

CONTACTEZ-NOUS:

BUREAU PARLEMENTAIRE

Édifice de la Confédération,
Pièce 679
Ottawa (On) K1A 0A6
Tél. 613-995-3950

BUREAU DE GRACEFIELD

87-B, rue St-Joseph
Gracefield (Qc) J0X 1W0
Tél. 819-463-0112

BUREAU DE CAMPBELL'S BAY

110, rue Front
Campbell's Bay (Qc) J0X 1K0
Tél. 819-648-2138

Sophie.Chatel@parl.gc.ca

sophiechatel.libparl.ca

Sophie Chatel

@SophieChatel1

Sophie.chatel

SOUTIEN À L'UKRAINE

Le Canada est solidaire de l'Ukraine et condamne l'agression et les attaques dévastatrices de la part de la Russie. Ces actions injustifiées sont des violations de la souveraineté, de l'intégrité territoriale et de l'indépendance de l'Ukraine.

Les actions de la Russie sont également une attaque envers la démocratie, le droit international, les droits de la personne et les libertés fondamentales, en plus de menacer la paix et l'ordre, à la fois en Europe et dans le monde. Dans les dernières semaines, le Canada a imposé des sanctions économiques sévères envers le régime russe, en plus d'aider militairement et humanitairement l'Ukraine. Nous continuerons à soutenir l'Ukraine, son peuple et la communauté ukrainienne canadienne et nous nous tiendrons aux côtés de l'Ukraine dans sa lutte pour sa souveraineté et son droit d'exister.





POUR UN OUTAOUAIS VERT ET PROSPÈRE

Une vision stratégique et intégrée qui nous permettra ensemble de lutter contre les changements climatiques à l'échelle locale.

Notre projet pour un Pontiac vert et prospère a tenu sa première table ronde virtuelle sur l'agriculture. Bien qu'il reste un travail important à faire en matière de foresterie, de logement, de tourisme, de transport et de développement économique, nous avons fait des progrès en réunissant les agriculteurs et les experts autour de l'identification des risques climatiques concrets et des opportunités stratégiques de croissance.



Le changement climatique a déjà un impact sur notre région: hausse des températures; diminution de la couverture neigeuse; augmentation du nombre de jours de chaleur extrême; augmentation du déficit hydrique—ce sont tous des défis importants pour les cultures et les élevages. Une meilleure gestion de l'eau, la prévention de l'érosion des sols et l'utilisation de cultures de couverture sont des éléments clés pour des bénéfices futurs. L'allongement de la saison de croissance, la hausse des prix des produits de base, l'agrotourisme, l'achat local et les programmes de promotion de l'innovation et de la conservation représentent une opportunité à saisir.

En réunissant la ministre de l'Agriculture et de l'Agroalimentaire avec les députés provinciaux, les préfets des MRC et les fonctionnaires municipaux, nous avons créé une approche à tous les niveaux de gouvernement qui sera nécessaire pour relever les défis à venir.

Cette table ronde a fait ressortir cinq axes d'intervention prioritaires afin d'assurer une agriculture plus durable, à savoir la gestion du déficit hydrique, la réduction des engrangements, le réseautage entre les agriculteurs et les acteurs locaux, la protection des sols ainsi que l'innovation technologique verte. La consultation publique se transporte maintenant sur le web.

Faites entendre votre voix au : <https://outaouaisvert.cocoriko.org/>

D'ailleurs, suite à notre table ronde, le gouvernement du Canada a annoncé l'octroi de fonds pouvant atteindre 182,7 millions de dollars aux organisations partenaires (tel que ALUS et l'UPA) pour soutenir directement les agriculteurs dans trois des axes d'intervention ciblés lors de la table ronde, soit la culture de couverture, la gestion des engrangements azotés et le pâturage en rotation!



Crédit image: Sheila Martineau

VOTRE VOIX SUR LA COLLINE PARLEMENTAIRE



Lorsque je suis sur la Colline parlementaire, je me demande toujours comment je peux faire une différence pour les familles, les aînés, les entreprises et les organismes communautaires de Pontiac. J'ai décidé de m'impliquer au sein du Caucus rural libéral national et je suis honorée de la confiance de mes collègues qui m'ont élue présidente du caucus. Partout dans le Pontiac, vous avez identifié des obstacles qui vous empêchent d'avoir pleinement accès à certains programmes fédéraux. La mission de notre caucus est de s'assurer que les défis uniques auxquels font face les communautés rurales soient entendus à Ottawa. Également, j'ai le privilège de siéger sur le Comité des finances, ce qui me permet d'étudier et bonifier de nombreux programmes fédéraux avant qu'ils ne deviennent des lois.

PLAISIRS D'HIVER DANS LA CIRCONSCRIPTION DE PONTIAC

Aventure Hélianthe, Mansfield-et-Pontefract

La clé de notre avenir économique repose sur des entrepreneurs comme Olivier et Guillaume de la coopérative Aventure Hélianthe dans la MRC Pontiac. Leur passion pour les grands espaces naturels et leurs liens profonds avec la communauté locale se font sentir au sein de cette coopérative innovante et en pleine croissance, ce qui laisse présager que l'écotourisme sera l'un des moteurs de la renaissance économique des villages de Mansfield-et-Pontefract et de Fort-Coulonge.



Patinage en forêt , La Pêche

En janvier, ma famille a enfin eu la chance de participer à une attraction locale fort populaire, le Patinage en forêt à La Pêche. Depuis plus de cinq ans, Dave, Monique et leur équipe ont transformé ce site pittoresque dans le secteur de Lac-des-Loups en une destination internationale pour les patineurs, les raquetteurs et les amateurs de plein-air hivernal. Il s'agit d'un bel exemple d'entreprise qui favorise le développement économique de leur région tout en mettant en valeur un site naturel et en préservant l'environnement.

Le Site récréatif des Trois Clochers, Maniwaki

J'ai eu l'occasion de visiter le Site récréatif des Trois Clochers, en plein cœur de la ville de Maniwaki. Ce site enchanteur permet la pratique de nombreuses activités hivernales, dont le patinage, le ski de fond et la raquette. Un service de prêt d'équipement est aussi disponible sur place. Je suis heureuse de constater que, dans plusieurs municipalités, les citoyens ont accès à des infrastructures municipales de qualité afin de profiter des plaisirs de l'hiver tout en demeurant actifs.



HOMMAGE AUX TRAVAILLEURS ESSENTIELS À L'OCCASION DU JUBILÉ DE PLATINE DE LA REINE ÉLIZABETH II

Le Jubilé de platine marque le 70^e anniversaire du règne de la reine Elizabeth II. Pour l'occasion, un emblème a été conçu par Cathy Bursey-Sabourin, héraut Fraser à l'Autorité héraldique du Canada.

Le chiffre royal (EIIR) apparaît au centre de l'emblème, une référence personnelle à la Reine afin de souligner l'important anniversaire de son règne. Sous le chiffre royal, le nombre 70 est blanc argenté pour illustrer le platine, métal rare et précieux qui désigne le jubilé des 70 ans de règne.

Afin d'amener cette célébration dans le Pontiac, nous désirons reconnaître la contribution des travailleurs essentiels dans tous les domaines qui ont soutenu notre communauté pendant cette pandémie.

Pour soumettre la candidature d'une personne méritante, veuillez nous envoyer un courriel à Sophie.Chatel@parl.gc.ca avant le 8 avril 2022 en incluant les coordonnées de la personne en nomination.



« Cette peinture capture comment, à travers les nombreux chapitres de l'histoire du Pontiac, l'esprit de la nature et nos aspirations pour un meilleur avenir se croisent. »
— Žaneta Pernicova

Née en République tchèque, Žaneta Pernicova est une peintre de Chelsea dont le pinceau audacieux révèle des influences classiques et impressionnistes.

Intitulée « Happy Days », cette peinture à l'huile rappelle une session de plein air de l'artiste avec sa fille près du Ruisseau Meech. Représentant le pont couvert, cette peinture capture pour Žaneta comment à travers les nombreux chapitres de l'histoire du Pontiac, l'esprit de la nature et nos aspirations pour un meilleur avenir se croisent.

Vous pouvez visiter le site web de Žaneta Pernicova, ou sa page Facebook, afin d'obtenir plus d'information sur cette artiste locale.





SOPHIE CHATEL



CHAMBRE DES COMMUNES
HOUSE OF COMMONS
CANADA

MEMBER OF PARLIAMENT FOR PONTIAC



FIRST ROUNDTABLE ON AGRICULTURE! (SEE ON PAGE 2)

MESSAGE FROM YOUR MP

Let me tell you the parable of the Tiger and the Tsunami. When a tiger is stalking your village, you need to be concerned, but if you only focus on the “near danger” and ignore the tsunami warnings, it will overwhelm you.

The tigers in our village represent the current labor shortage, the healthcare crisis and the lack of housing. The tsunami is climate change and global political instability. We have a narrow window to prepare Pontiac’s economy for the headwinds to come. When you stand at the cusp of a revolution, it’s difficult to picture how different the world that our children will inherit will look. The great thing is we don’t have to reinvent the wheel. Our riding is

blessed with world-renowned experts, innovative entrepreneurs and farmers, and visionary municipal leaders. I have been impressed by the action plans our citizens have already drawn up, or put into place.

The key step now is implementation. We need to align our efforts behind a unified strategy. You know the expression: it takes a village. We’ve faced adversity before. When the going gets tough, we rally together.

Your MP,

CONTACT US:

PARLIAMENTARY OFFICE

Confederation Building
Room 679
Ottawa, ON K1A 0A6
Tel. 613-995-3950

GRACEFIELD OFFICE

87-B, St. Joseph Street
Gracefield, QC J0X 1W0
Tel. 819-463-0112

CAMPBELL’S BAY OFFICE

110, Front Street
Campbell’s Bay, QC J0X 1K0
Tel. 819-648-2138

✉ Sophie.Chatel@parl.gc.ca

🌐 sophiechatel.libparl.ca

FACEBOOK Sophie Chatel

TWITTER @SophieChatel1

INSTAGRAM Sophie.chatel

I STAND WITH UKRAINE

Canada stands in solidarity with Ukraine and condemns Russia's aggression and devastating attacks on Ukraine. These unprovoked actions are violations of Ukraine's sovereignty, territorial integrity and independence.

Russia's actions are also an attack on democracy, international law, human rights and fundamental freedoms, and threaten peace and order both in Europe and around the world. In recent weeks, Canada has imposed tough economic sanctions against the Russian regime, in addition to providing both military and humanitarian assistance to Ukraine. We will continue to support Ukraine, its people and the Ukrainian-Canadian community, and we will stand with Ukraine in its struggle for sovereignty and its right to exist.





FOR A GREEN AND PROSPEROUS OUTAOUAIS

My team and I launched an initiative to fight climate change and secure our prosperity by working with local groups.

Our project for a Green and Prosperous Pontiac held its first roundtable on agriculture. Important work remains to be done on forestry, housing, tourism, transportation and economic development, but we made progress in uniting farmers and experts around identifying concrete climate risks and strategic opportunities for growth.



Climate change is already impacting our region. Higher temperatures, decreasing snow cover, more extreme heat days and a rising water deficit present significant challenges for both crop and livestock farming. Better water management, soil erosion prevention, using cover crops, are key for future profits. A longer growing season, rising commodity prices, agro-tourism and programs for promoting local buying, innovation and conservation present an opportunity that we cannot afford to miss. Bringing the Minister for Agriculture together with provincial MPs, the MRC wardens, and

municipal officials, creates an all levels of government approach that will be necessary to meet the challenges ahead.

This roundtable permitted us to identify five priority pathways to inspire a more sustainable form of agriculture: managing the hydraulic deficit, reducing fertilizer use, soil conservation measures, building circles of practice among local actors, and adopting 'green' technologies. The public consultation period has now launched on our website.

Make your voice heard at: <https://outaouaisvert.cocoriko.org/>

Following our round table, the Government of Canada announced the granting of funds of up to \$182.7 million to partner with organizations that directly support farmers in areas that we targeted in the round table, such as cover cropping, nitrogen management and rotational grazing!



Crédit image: Sheila Martineau

YOUR VOICE ON PARLIAMENT HILL



When I'm on Parliament Hill, I'm always thinking about how I can make a difference for Pontiac's families, seniors, businesses and community organizations. That's why I decided to get involved in the National Liberal Rural Caucus and I am honored by the confidence expressed by my colleagues who elected me as the Caucus Chair. Traveling across Pontiac, many citizens have identified obstacles that prevent them from having full access to certain federal programs. Our caucus' mission is to ensure that the unique challenges of rural communities are heard in Ottawa. In addition to my rural responsibilities, I also have the privilege of sitting on the Finance Committee (NAFI), which allows me to study and improve many federal programs before they become law.

WINTER TREASURES IN OUR RIDING OF PONTIAC

Aventure Hélianthe, Mansfield-et-Pontefract

The key to our economic future depends upon entrepreneurs, like Olivier and Guillaume, from the Co-Op Aventure Hélianthe in the MRC Pontiac. Their passion for the great outdoors, and deep roots inside the local community, converged in a pioneering and growing business that foreshadows how eco-tourism will be one of drivers powering the economic renaissance of the Mansfield-et-Pontefract and Fort-Coulonge area.



Skating through the forest, La Pêche

In January, my family and I finally got the chance to participate in one of La Pêche's most popular local attractions: skating through the forest. Over the last five years, Dave, Monique and their team have transformed this picturesque site in Lac-des-Loups into an international destination for ice skaters, snow-shoers and winter enthusiasts of all stripes. This is a great example of an area business that leverages our region's natural beauty to create jobs, while also preserving its natural character.

Le Site récréatif des Trois Clochers, Maniwaki

I had the delightful opportunity to visit the recreation area, Trois Clochers, in the very heart of Maniwaki. This site facilitates multiple winter activities, ranging from ice skating, to cross country skiing and snow shoeing. All necessary equipment can be rented on site. It's great to see how in more communities our citizens are benefiting from municipal investments that makes the winter activities accessible, while keeping us active and healthy.



HONORING ESSENTIAL WORKERS ON HER MAJESTY QUEEN ELIZABETH II'S PLATINUM JUBILEE

The Platinum Jubilee marks the 70th anniversary of the reign of Queen Elizabeth II. For the occasion, an emblem was designed by Cathy Bursey-Sabourin, Fraser Herald at the Canadian Heraldic Authority.

The Royal Cypher of Her Majesty The Queen, EIIR, appears at the centre of the emblem. It makes a personal reference to the Queen as a way of marking this significant anniversary of her reign.

In order to bring this celebration to the Pontiac, we want to recognize the contribution of essential workers in all areas who have supported our community during this pandemic.

To nominate a deserving individual, please email us at Sophie.Chatel@parl.gc.ca before April 8, 2022, including the nominee's contact information.



"This painting captures how throughout the many chapters of Pontiac's history, the spirit of nature and our aspirations for a better future intersect."

— Žaneta Pernicova

Born in the Czech Republic, Žaneta Pernicova, is a Chelsea based painter whose bold brush reveals classical and impressionist influences. Entitled "Happy Days," this oil painting recalls the artist's plein air session with her daughter near Meech Creek. Depicting the covered bridge, this painting captures for Žaneta how throughout the many chapters of Pontiac's history, the spirit of nature and our aspirations for a better future intersect.

You can visit her website or Facebook page to get more information about this local artist.

